

# LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca  
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

## PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre. . . . .	1'50 pesetas
Número suelto . . . . .	0'10 "
Número atrasado. . . . .	0'20 "

*Pago anticipado*

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Calle de Prim, 122.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

## HIDROFOBIA

Atacado de hidrofobia terrible se nos ha presentado un periódico local que con sarcasmo inaudito se titula *La Razón*.

A nosotros no nos extraña absolutamente nada que el tal papelote se haya vuelto rabioso, y menos en estos tiempos caniculares que el calor arrecia fuertemente, y, por lo tanto, movidos por un sentimiento altruista en vista de su lastimoso estado le recomendamos eficazmente que procure cuanto antes y sin demora se traslade hasta el Laboratorio Microbiológico Municipal de Barcelona, para sufrir un riguroso examen y someterse á una inspección facultativa, pues del contrario como á *doctores* y *comadres* que somos, le pronosticamos un funesto desenlace, muriendo atacado de horripilantes y dolorosos estremecimientos.

Si, *colega querido*, sentimos vivamente que te halles sufriendo el mal de rabia y sientes por el agua (digo) por LA LUCHA tanto horror, produciéndote este estado excepcional un especie de *delirium tremens*, que te hace lanzar de tu asquerosa boca espumajos sanguinolentos y putrefactos que infectan á todos los ciudadanos de buena voluntad que te leen.

Granollers te compadece y nosotros también, y por eso te aconsejamos, por el bien que te queremos *amigueto* colega, procures remediar tu mal, porque es horroroso, pues si continuas, sin ponerte bajo un método curativo, ladrando ó aullando como ha-

ces exhibiendo tres palmos de lengua sucia y los caninos negros cuajados de podredumbre sucumbirás pataleando, porque el pueblo honrado se verá precisado de administrarte la estrignina con el sano fin de librarse de un hidrófobo y entonces ¡ay entonces! ya no habrá remedio para tí.

Si, *queridito* colega, no dudes de cuanto te manifiesto, y para que no puedas alegar ignorancia del que filantrópicamente te dá un buen consejo y digas que gastamos hipocresía te participo que es esta que tanto odias.

LA DIRECCIÓN.

## DE TODO UN POCO

*La Razón*, semanario que inspirándose en ambiciones extrañas a los intereses de esta villa se publica en la misma, pierde el tiempo inventando cifras y sacando deducciones capciosas para zaherir personas honradas cuya reputación está por encima de la difamación que quiere imputarles semejante papelucho, con la poca envidiable intención de despertar la codicia de los que se revuelven en todas direcciones para pescar el mangoneo de la cosa pública.

Para juzgar al tal libelo bastará fijarse en su declaración, hecha en el último número, esto es, que, *carece de datos bastantes para afirmar cuanto dice*, y periódico que así razone ni merece los honores de la réplica y sólo se hace digno del desprecio de las gentes honradas.

Ya sabemos, como lo saben todos los vecinos imparciales de este distrito electoral, que *La Razón* no tiene más *razón* que el despecho del derrotado, por dos veces, pretendiente á representarnos en Cortes, Sr. Lladó, y la mala comprimida ira del tristemente célebre Mal-llam, y cuando la campaña que se hace en un periódico resulta personal, engañando á sus lectores con afirmaciones y suposiciones gratuitas, aparece demostrada la táctica de los vividores políticos que se agarran á cualquier bandera para proporcionarse lo que les hace falta aún á costa de los electores de buena fé.

Desengañese el Sr. Lladó, por el camino de la difamación sólo se llega al desprestigio, y no olvide que en su última elección se confabuló con los enemigos de la libertad para hacer triunfar, por medios incorrectos y hasta criminosos, al Sr. Plaja, y no lo decimos ni suponemos nosotros, no señor, lo han dicho los Tribunales ordinarios de justicia á cuyo testimonio nos remitimos, y no olvide tampoco que la tal confabulación ha traído el procesamiento de una multitud de padres de familia interventores en aquel escandaloso hecho, y si tal proceder es el republicanismo del Sr. Lladó y de los suyos, podemos afirmar que la moralidad de que blasonan los republicanos y catalanistas del distrito de Granollers, es una mentira y si sólo el pretexto de un propósito honrado para encubrir intenciones aviesas. Conque, ¡ojó republicanos y catalanistas de buena fé! que sois víctimas del engaño.

Y si para muestra no basta un bo-